
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 03/07/2023, às 17h. Local: Ambiente Virtual.

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin,

iniciou a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da

reunião em ambiente virtual. 

1- Aprovação da ata da reunião anterior-  Eduardo informou aos Conselheiros

que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia cinco de junho de

dois mil e vinte e três, foi enviada a todos antecipadamente por e-mail. Abriu

então para deliberações sobre a ata e a mesma foi aprovada sem alterações

pelos presentes.

2- Eventos  realizados  pelo  Circuito  das  Frutas-  Heloise  informou  que,

conforme convite feito para o Comtur, na reunião realizada no mês de junho, o

Circuito  das  Frutas  realizou  dois  eventos  no  dia  vinte,  no SENAC Jundiaí,

sendo  eles:  a  entrega  dos  certificados  e  Plano  de  Ação  do  DTI-  Destinos

Turísticos  Inteligentes,  no  qual  o  município  esteve  representado  pelo:

Secretário de Cultura e Turismo, Luís; Conselheiros: Caroline, Heloise, Paulo e

Vital, além da Lilian, representando o Empreendimento Adega Rosso Naturale.

Luís  agradeceu  a  presença  de  todos  no  evento  e  ressaltou  a  importante

presença  da Angela Baltazar,  responsável pela área do DTI, no Ministério do

Turismo; Ana Carla Moura (Mtur) e Ana Clemente (representante da SETUR-

Secretaria de Turismo e Viagens do Estado de SP), salientando que o Circuito

das Frutas é considerada uma região pioneira nesta temática por participar e

concluir  curso com a abordagem dos Destinos Turísticos  Inteligentes (DTI).

Luís ressaltou também que a região e os municípios que compõem o Circuito

das  Frutas  devem  analisar  e  desenvolver  ações  de  valorização,  visando

conhecimento das pessoas sobre atratividade turística das cidades e da região

e concluiu que esse é um grande desafio para o Circuito das Frutas e também

outras localidades. Heloise informou que o evento BTL & Portugal Experience

ocorreu  com  a  participação  das  três  representantes  do  CRTUR-  Conselho

Regional de Turismo do Circuito das Frutas, relatando experiências turísticas

vividas ao longo desta missão, com foco em novas ideias para a região do
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Circuito das Frutas.  Heloise salientou que o evento foi  bastante proveitoso,

especialmente por tratar sobre a relação adotada pelas regiões turísticas de

Portugal e a importante presença da iniciativa privada, para desenvolvimento

do turismo local. Comentou ainda sobre a necessidade de desenvolvimento de

produtos relacionados às experiências turísticas na região.

3- Inventário Turístico Estadual- Caroline informou que a Secretaria de Estado

de Turismo e Viagens (SETUR) enviou um  e-mail  informando que em breve

disponibilizará a abertura do link para preenchimento do inventário turístico do

Estado.  Para  tanto,  informou  que  a  Secretaria  de  Cultura  e  Turismo

disponibilizará um link no site da Prefeitura, para preenchimento dos dados de

empreendimentos  que  trabalham  com o  turismo em Itatiba  nas áreas de:

Viagens e receptivo, Empresas organizadoras de eventos/promotoras de

eventos,  Estrutura  para  eventos,  Meios  de  Alimentação,  Meios  de

Hospedagem e Turismo Rural. Caroline ressaltou que as informações ali

preenchidas pelos empreendimentos, serão reproduzidas junto à Plataforma de

Inventário do Estado e posteriormente utilizadas pela SETUR para elaboração

do ranking dos Municípios de Interesse Turístico (MIT) e salientou portanto a

importância do preenchimento dessas informações.

4- Cadastur-  Heloise informou que o Ministério  do Turismo realiza um projeto

denominado  Cadastur,  que  tem  por  objetivo  efetivar  o  cadastramento  de

profissionais  e empresas que trabalham na área do turismo, fortalecendo e

formalizando  a  atividade.  Ressaltou  que,  para  algumas  tipologias  de

empreendimento,  o cadastro é obrigatório e para outras,  optativo.  Salientou

que a Secretaria de Cultura e Turismo realizará uma ação de divulgação junto

aos locais, para que se cadastrem e, para aqueles que já possuem o Cadastur,

que  o  renovem  conforme  prazo  estipulado  pelo  sistema.  Heloise  solicitou

também apoio na divulgação junto aos colegas da área do turismo. Caroline

informou  aos  Conselheiros  que  o  eixo  turismo  rural  ainda  não  está

contemplado  pelo  Cadastur  e  ressaltou  que  em  momento  oportuno,  essa

necessidade já foi apresentada pelo Circuito das Frutas, junto ao Ministério do

Turismo.

5- Plano  Estadual  de  Turismo Rural-  Heloise  informou  que  a  Secretaria  de

Cultura  e  Turismo recebeu  contato  da  Secretaria  de  Estado  de  Turismo e

Viagens, sobre o Plano Estadual de Turismo Rural. O contato se deu para que

os interessados em participar  da elaboração do Plano Estadual  de Turismo

Rural,  façam  inscrição  através  de  um  link  compartilhado  com  todos  os



Conselheiros. Heloise informou que inscritos possivelmente sejam convidados

a participar de discussões com essa temática, colaborando de forma coletiva,

para  a  construção  do  Plano.  Solicitou  apoio  de  todos  na  divulgação,

disponibilizando a inscrição para aqueles que já trabalham com turismo rural,

bem como para os interessados no assunto.

6- 25ª Festa de São Pedro- O Secretário Luís relembrou a todos que a Festa

acontecerá dia sete, oito e nove de julho, no Parque Luís Latorre (Parque da

Juventude). Luis comentou que essa não é uma festa com apelo turístico como

a Festa do Caqui, porém é uma Festa bastante tradicional, sendo a mais antiga

da cidade,  em sua vigésima quinta edição.  Aproveitou a oportunidade para

convidar a todos a prestigiar o evento, especialmente a abertura oficial, que

ocorrerá  na sexta  feira,  às  vinte  horas.  Ressaltou  que  a  Festa  terá  ampla

programação  cultural,  espaço  para  crianças,  espaços  do  artesanato  e  para

produtores  rurais,  além  de  praça  de  alimentação,  comercializada  pelas

entidades  assistenciais  da  cidade,  contando  com  praticamente  a  mesma

estrutura de montagem da área de alimentação utilizada na 18ª Festa do Caqui

e Cia. 

7- Outros assuntos;

Folder da Rota Turística Princesa da Colina-  Luís informou que recebeu

hoje a arte do folder que será viabilizado pela Prefeitura de Itatiba, para a Rota

Princesa  da  Colina,  primeira  Rota  Turística  institucionalizada  através  de

Decreto Municipal. Luís ressaltou que o material apresentado pela Assessoria

de Comunicação da Prefeitura está bastante bonito, moderno e colorido e que

também foi repassada para avaliação dos associados da Rota. Apos anuência

da Rota Turística, o material segue para posterior cotação das empresas que

fazem esse tipo de trabalho.

Próxima reunião  do Comtur-  Heloise  informou que  a  próxima reunião  do

Comtur,  acontecerá  conforme  cronograma  já  estabelecido,  no  dia  sete  de

agosto, segunda-feira, às dezessete horas, em ambiente virtual.

Funcionamento da ETEC Benedito Storani- Capelletto informou a todos, que

através de convite feito para a Casa da Agricultura de Itatiba, pela Prefeitura de

Jundiaí, diversos produtores rurais e de vinho, estiveram presentes em evento

realizado  na  ETEC Benedito  Storani,  em Jundiaí, que  a  partir  do  segundo

semestre contará com curso técnico Viticultura e Enologia. Capelletto ressaltou

que o início do curso bem como as atividades ali desenvolvidas trarão maior

qualidade ao vinho produzido na região.  Caroline  ressaltou ainda que essa

atividade também corrobora com o projeto de análise da uva e vinho,  cuja



contratação de empresa para esta finalidade está em andamento através do

Circuito das Frutas.

8- Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu

a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a

presente  ata,  que  segue  assinada  pelo  Presidente  do  COMTUR,  Carlos

Eduardo da Fonseca Bettin.


